

# UHQB - Commission Environnement (CEVI)

## Compte-rendu réunion du 03/11/2025

### Participants :

Isabelle Ribard (responsable de la CEVI)	Jacqueline Goldschmid
Sylvie Reboux	Renée Berthod
Ewa Radwan	Thierry Durufle
Daniel Boiron	

(I) Excusé ou absent

**Ordre du jour :** Retour courrier – Point sur les travaux réalisés – Mort du chêne Granier - Focus sur la source du Lycée – Focus sur la salle Décibeldonne - Actualisation de la liste travaux

#### • **Retour au courrier de Renée et Daniel du 15 septembre 2025**

En septembre dernier, Renée et Daniel nous informent avoir pris l'initiative à titre individuel d'écrire un courrier adressé au maire pour alerter sur le vieillissement de l'environnement urbain du quartier et de la nécessité d'un plan d'entretien programmé. La réponse arrive le 28 octobre via Stéphane Durand, Directeur des services techniques. « *La commune a bien conscience des différents travaux à envisager. Un diagnostic global sera prochainement engagé. A l'issue de ce diagnostic, les travaux seront hiérarchisés annuellement en fonction des priorités et des contraintes techniques et budgétaires.* » Nous décidons d'envoyer la liste des travaux de notre commission réactualisée à Mr Durand avec copie à Sylvie Charlety. Nous notons au passage que la commission n'a toujours pas de réponse à son courrier au sujet d'un audit sur les poteaux en bois, adressé en mai dernier au service tranquillité publique comme proposé à la réunion de quartier.

#### • **Point sur les travaux réalisés**

-Chemin de Bérivière : Aucune étude hydrologique n'ayant été réalisée pour la réfection du petit torrent (considéré comme un fossé par la Métropole), l'eau coule sur la chaussée par forte pluie. La réduction de la vitesse des véhicules n'est pas probante, en particulier à la descente. L'alternance soutenue des priorités est difficile à capter et à respecter. Tous ces points avaient pourtant été soulevés dans nos recommandations en amont des travaux.

-Mur de l'école : enfin repeint

-Jeu pyramide cassé à Béal 3 : Un budget serait débloqué pour sa réfection

-Plan du quartier disparu depuis 5 ans du panneau affichage Chemin Bérivière : Il vient d'être remis en place. Mais sur ce plan ne figure pas les nouveaux bâtiments.

#### • **Mort et disparition du chêne du Granier**

Le chêne du Granier en mort lente depuis les travaux place Malacher a rendu l'âme de manière définitive : il vient d'être coupé. Symbole majestueux de l'entrée du quartier, il va nous manquer. De plus, le phénomène îlot de chaleur sur cette place va être accentué. Pour sa mémoire, il fera l'objet d'un article pour le Béalien.

#### • **Focus sur la source du Lycée**

Le problème de l'écoulement sur le cheminement piéton reste entier, malgré les travaux réalisés derrière le LCR. Au-delà d'une question de sécurité, le caractère patrimonial est à prendre en compte : cette source date de l'époque gallo-romaine. Peut-être que son réaménagement pourrait être étudié au niveau de la région ? Si on retrouve des archives sur cette source, ce pourrait être l'objet d'un article pour le Béalien.

#### • **Focus sur la salle Décibeldonne**

La démolition de la salle semble être signée. Cette zone est très végétalisée : que devient ce patrimoine arboré ?

#### • **Actualisation de la liste travaux**

La liste présentée en réunion de quartier en avril dernier mérite d'être actualisée. Certains travaux réalisés sont retirés. De nouveaux travaux sont ajoutés : pour le patrimoine végétal qui vieillit lui aussi, la signalisation zone partagée 20km/h jusqu'au Père Cohard, la fontaine cassée Stella Montis, le remplacement et la végétalisation des pergolas qui ont été rasées, la réduction de la vitesse sur l'autoroute, les escaliers cassés derrière l'arrêt de bus Malacher, l'envalissement des terrasses sur la place des Tuileaux... et le remplacement du chêne du Granier.

**Prochaine réunion : Lundi 1<sup>er</sup> décembre 9h30 au local**